
■香港文匯報記者 鄭治祖

修例風波期間號召所謂公務員集會的「新公務員工會」，近日煽動公

務員參與反港區國安法「罷工公投」。公務員事務局局長聶德權日前接

受媒體訪問時表示，雖然「新公務員工會」聲稱無預設立場，但已公然

表明參與反對國家安全立法的跨工會「公投」，與公務員須持的原則和

角色存在矛盾，並違反《公務員守則》，特區政府會嚴肅跟進，絕不容

忍任何違反紀律的行為。有法律界人士則指，罷工不受法律保障，被煽動曠工者最嚴重可被

即時辭退而不獲補償。

聶德權：公僕反立法 違紀零容忍
「新公務員工會」煽「罷工公投」特區政府嚴肅跟進
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聶德權在接受深圳衛視和「直新聞」專訪時表示，
根據基本法第九十九條，公務員的使命是落實特

區政府的政策，及支持行政長官和特區政府施政，而
「新公務員工會」表明參與反國家安全立法的「公
投」，這已經是一個表態，立場很有問題，若公務員
透過「工會」作出違反《公務員操守》的行動或言
論，當局會根據紀律程序跟進。
對於有人稱現時的架構難以對違規公務員採取行
動，聶德權指出，《公務員守則》已清楚列明對公務
員的要求，在跟進違反守則的個案時，當局會了解事
實並評估違規程度，同時讓被指控人作出申辯。不過
他重申，局方會嚴肅、認真地處理已核實違規的同
事，絕不容忍任何違反紀律的行為。

政治中立即落實政策
聶德權強調，根據《公務員守則》，公務員的操守有
兩方面，一是不偏不倚，二是政治中立。所謂不偏不
倚，是公務員在執行政府的政策和措施的時候，需要用

一個公正的方法來執行，目的是落實好政府定的政策和
措施。「公務員的責任是對在任的行政長官和特區政府
完全忠誠，竭盡所能履行好自己的職責。」

挺特首施政角色重要
二是政治中立，聶德權指出，有人以為中立的意思是
公務員「哪一邊都不幫，這邊不幫，那邊也不幫，我沒
有立場，這就是政治中立」，但如果依照公務員行為準
則，政治中立的意思，無論這個人的政治信念是什麼，
都需要竭盡所能去落實好政府所定下的政策，然後執
行，而在履行職責的過程中，不會受到他自己的政治信
念所支配和影響，或者他的言行本身不會給人一種感
覺，令人質疑他因為自己的政治想法而在工作上假公濟
私。
聶德權強調，香港經濟民生受到黑暴與新冠肺炎疫情

的嚴重影響，在這個關鍵時刻，如何令香港經濟、社
會、民生恢復，這需要一個穩定和安全的環境。
他表示：「公務員作為特區政府的骨幹，在支持行政

長官施政方面具有非常重要的角色。希望大家能夠明白
自己的身份、角色和責任，一心一意做好自己的工作，
這對香港，對國家在香港落實『一國兩制』，非常重
要。」
他認為，在這時候，如果仍然還有一些公務員組織

或是同事出來號召要參加一些跨工會的「公投」，而
這個目的還是要反對國家安全立法，「第一，這和他
自己公務員的身份不相稱，違反了《公務員守則》。

另一方面，用政治性罷工這種激烈手段來反對國家安
全立法，這是破壞香港安全和穩定的環境，直接影響
了很多香港人的福祉。」
另外，被問及「新公務員工會」主席顏武周及多名公
務員早前被免去署任職位一事，聶德權指出，安排完全
是部門按當局的指引和準則決定，署任一般用來評核公
務員是否具晉升的潛力，或填補部門高一級崗位上的空
缺。

香港文匯報訊 《人民日報》微信公眾
號昨日發表題為《我愛的香港，我想你
回來》的「人民銳評」，全文如下：
近些天來，不少香港市民感歎：看到
曙光。「常識」正在回歸常識，城市正
在回歸應有的樣子。中央出手救香港，
推進香港國安立法，法律尚未出台，香
港已呈現出一些新氣象。
特區政府對亂港分子煽惑「三罷」堅
決說「不」，開始採取措施改變教育亂
象，出台政策紓解民困，幫助企業渡過
難關。社會各界堅定聲援愛國學校，旗
幟鮮明反對「港獨」，理直氣壯唱響
「愛國之聲」。在香港，浩然正氣在凝
聚，「港獨」「黑暴」成為過街老鼠，
注定被擠壓到陰暗角落。
幾組數據記錄香港真實民意。繼近300

萬市民簽名力挺香港國安立法後，「反
外部勢力干預」全港網上連署首日已有
15萬人參與。民調顯示，近七成受訪者
認同香港有責任維護國家安全，超八成
受訪者認為國安立法有助於改善香港就
業現狀。數據背後，是香港市民的殷殷
期待。
一年多來，香港內外亂港勢力勾結，

點燃「修例風波」之火，讓香港社會偏
離軌道。充滿生機與活力的香港，被折
騰得不成樣子。香港亂夠了，香港市民
受夠了。「港獨」「黑暴」橫行，市民
敢怒不敢言，在政治綁架和暴力脅迫
下，部分民意被反對派欺騙、裹挾、扭
曲。亂港勢力荼毒之下，曠日持久的動
盪、日漸疲敝的經濟，造成香港失業率
達到了15年來最高的5.9%，這些讓廣大
香港市民看清了亂港勢力的真面目，
「沉默的大多數」勇敢發聲。大家開始
明白，「攬炒」不僅無益解決問題，反
而將把香港帶入深淵。
攬炒派離心離德，與市民漸行漸遠。

一些誤入歧途的青年看穿亂港勢力的把
戲：自己預謀出逃外國，卻呼籲「手
足」繼續戰鬥；自己費盡心機找工作，
卻號召市民罷工罷市；自己為了錢財、
毒品，卻號召別人為了自由、民主而
戰。一度深陷其中的「黃絲」付出了巨
大代價，或因「攬炒」丟掉了謀生的
「飯碗」，或因「藍黃之爭」家人反
目。在媒體上、網絡上，很多人表達了
深深的悔意和對家人的內疚。
當然，亂港勢力不會甘於失敗，一定

會做「困獸之鬥」。從將學生綁上暴力
戰車，到顛倒黑白誤導群眾，從炮製各
種毫無根據的謊言，到恐嚇市民製造
「寒蟬效應」，歪曲民意、操縱民意是
他們的「拿手好戲」。香港國安立法，
正打中了他們的痛處，於是他們就挖空
心思，妖魔化國安立法，策劃所謂「三
罷」，試圖繼續禍亂香港、渾水摸魚。
對此，香港市民絕不會再上當。
香港國安立法，是要給社會裝上「殺

毒軟體」，讓系統運行更安全、更有
序。一個健康的社會，不是沒有問題的
社會，而是能夠不斷解決問題的社會。
香港國安立法，為維護社會安定、保障
市民權益夯實基礎，也將為下一步解決
香港深層次問題提供更好環境。凝聚起
支持國安立法的最廣泛民意，香港就有
了重新出發的堅強力量。
對於廣大香港市民而言，我們所能做
的，就是不再沉默，就是和我們的國
家、我們的家人站在一起，哪怕我只能
做一磚一木，也要為家園撐起遮風擋雨
的屋簷，建起抵禦「港獨」「黑暴」的
籬笆。那時，我們愛的香港，安寧又美
好的家，就會真正地回來。

人民銳評：我愛的香港，我想你回來 香港文匯報訊 全國人大常委會正
在開展香港維護國家安全相關立法工
作。新華社昨日播發題為《更加安全
更好保障 更多希望──香港國家安
全立法需要釐清三種關係》的「新華
時評」認為，要正確理解國安立法，
必須釐清三種關係，即打擊極少數與
保護大多數的關係、維護國家安全與
保障市民合法權利的關係，以及修補
國安漏洞與鞏固「一國兩制」的關
係。
首先要明確的是打擊極少數和保護

大多數的關係。時評說，有關港區國
安法立法的適用範圍是有嚴格限定
的，懲治的是為害最烈、影響國家安
全最突出的四類行為和活動，針對的
是「黑暴」幕後黑手、暴恐分子、
「港獨」組織、激進本土分離勢力
等。在香港建立健全維護國家安全的
法律制度和執行機制，就是要震懾這
些極少數無恥之徒，讓他們為自己分
裂國家的行為付出代價。絕大多數香
港市民不用擔憂觸犯國安法，有了國
安法的保障，廣大港人的生存環境將
變得更加安全。
其次，維護國家安全與保障市民合

法權利之間並不存在矛盾，所有相關
的立法、執法和司法行為，都會嚴格

依照法律規定、遵循法定程序，不會
侵犯香港居民依法享有的各項權利和
自由，符合現代法治原則和精神。香
港有了維護國家安全的法律後，除了
極少數與國家「死磕」的人心有恐懼
外，對於廣大市民來說，立法更多地
意味着對他們的保護──市民有了不
被「黑暴」滋擾安寧生活的自由；有
了可以發表不同政見而不被「私了」
的自由；有了保持不同信念而店舖不
被「裝修」的自由。港人不用再擔心
孩子們被「洗腦」，不用為他們一時
衝動留下犯罪案底、毀掉前程而痛心
疾首。
第三，處理好修補國家安全漏洞

與鞏固「一國兩制」的關係，關乎
香港的未來。 回顧歷史，回歸初
心，維護國家主權、安全、發展利
益不僅是「一國兩制」的題中應有
之義，更是「一國兩制」的核心要
義。正如國務院港澳辦副主任張曉
明所言：國家安全底線愈牢，「一
國兩制」空間愈大。有了穩定環
境，就有了解決香港社會深層次矛
盾的希望；結束社會動盪，市場信
心增強，就有了各行各業更好發展
的希望。國安立法對增強國際投資
者信心有益無害。
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香港文匯報訊（記者 文森）全國人大
常委會將開展香港維護國家安全相關立法
工作。人稱「蘭桂坊之父」的蘭桂坊集團
主席盛智文昨日表示，去年修例風波引發
社會持續不穩，不單重挫經濟，更令巿民
生活大受影響。由於基本法第二十三條似
難以本地立法，促使了中央政府要出手訂
立港區國安法，彌補現有法例不足。他強
調，每個國家都有國安法，並相信此法例
不會影響「一國兩制」，反而可以為本港
營造更穩定的商業環境，吸引商業投資，
「可令香港變得更好。」
團結香港基金昨日舉行視像論壇，盛智
文獲邀為主講嘉賓，分享他對香港前景看
法。盛智文指出，每個地方都有關於國家
安全的法例，澳門特區政府早已完成基本
法第二十三條立法，當地居民如常生活，
並無出現問題，相信若法例在本港實施，
情況亦將如此。

憂內地單位在港執法是過慮
他續說，中央政府希望香港就二十三條
自行立法，惟一直未能落實，中央擔憂香
港將出現恐怖活動，因此才需要由全國人
大常委會訂立港區國安法。
就有指香港與內地法制不同，令人對港
區國安法執法及審訊有所疑慮，盛智文表
示，香港雖實施普通法制度，有別於內地
的大陸法（歐陸法），但兩者總有相似之
處，並以當年高鐵西九龍站「一地兩檢」

爭議為例，認為部分市民對內地執法單位
在港執法是過分擔心。
他直言，明白港人對立法的憂慮，並相

信中央亦了解港人的擔憂，但認為法例實
施後，港人生活不會有大改變，「若果你
沒打算犯法，根本不用擔憂！」

美國所為僅為對抗中國
針對美國早前聲稱將取消香港獨立關稅

地位，盛智文分析，美國的舉動只是為了
與中國對抗，「美國並非真心為香港人
好。」他又指出，香港是國際金融中心，
中國需要香港作為橋樑與世界接軌，故中
央推行港區國安法立法並非想不利香港發

展。
對有報道指港人或因擔憂而令近期移民

查詢數字有所上升，盛智文指出，港人有
移民的自由，而這個情況在1997年香港回
歸祖國前亦出現過，其間不少人移民加拿
大，惟香港社會回歸後一切如常，且每個
地方都有不同問題，即使移居台灣或泰
國，在當地營商也不容易，故大批港人開
始回流，相信未來亦會如此。
他並認為，不少香港年輕人對現狀不

滿，而最大問題是樓價過高及沒有好的工
作機會，對未來失去希望，故建議特區政
府推出措施令樓價下調，以及協助青年就
業，以紓緩年輕人的不滿情緒。

盛智文：立法將營造更佳商業環境
香港文匯報訊（記者 子

京）壹傳媒創辦人黎智英再
爆醜聞，涉嫌違反將軍澳工
業邨地契條款。昨日有市民
自發於壹傳媒大樓外集會
（右圖），直指黎智英出賣
國家，荼毒下一代，並希望
港區國安法盡快發揮力量，
讓香港恢復太平。
一眾市民昨日下午於壹傳媒大樓外，拉

起寫有「嚴懲漢奸黎智英 保港衛國」的
橫額，表示支持訂立港區國安法。市民代
表李璧而表示，香港籠罩在黑暴陰影下超
過半年，黎智英通過誤導年輕人來破壞香
港，其中以學生為主，打砸店舖，威嚇生

意人，嚴重威脅市民安全。
她續說，「黎智英是在利用學生作政治

打手，令到很多家庭破裂，社會撕裂，這
些年輕人前途盡毀。」因此，現時急需訂
立港區國安法，不給「黎智英此等漢奸」
繼續荼毒下一代的機會。

市民壹傳媒大樓外示威促懲肥黎

團體「葵青社
區事務關注組」
一行八人昨日上
午赴英國駐港總
領事館外請願，
他們高叫「港區
國安立法 不容
外國干預」等口
號，抗議英國干

預香港事務。
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■盛智文相信香港實施港區國安法，不會影響巿民生活，反有利營商環境。
團結香港基金供圖

■聶德權強調絕不容忍任何違反紀律的行為。
網上圖片 ■直新聞批評顏武周「又反政府又貪高薪」。直新聞fb圖片


